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! ! ! !本周末，一年一度的新民晚
报“红双喜”杯迎新春乒乓球公开
赛又向乒乓爱好者敞开怀抱。今
年! 赛事升级! 新设立了孪生双

打"肢残及国外友人组!报名人数

达到 !!"#人!刷新了参赛人数之

最# 上海市乒乓球协会副秘书长
刘志娟表示：“赛事新增特色组
别，以球会友的乒乓爱好者更多
了。我们希望各个‘角落’的乒乓
爱好者都能来这个大舞台上秀一
秀。”

双胞胎配对
新民晚报迎新春乒乓球公开

赛设立孪生双打组第一年，就有
!"对双胞胎报名。邹文伟和弟弟
邹建伟今年年近半百，哥俩一起
报名，成了朋友圈里的新鲜事。
“双胞胎一般配合比较默契。

小时候，我俩就在一起打篮球，一
个是后卫，一个是小前锋，我们的
球队连续 #年获得上海市中学生
篮球赛冠军。”工作后，疏于锻炼，
邹文伟体重增长得很快。人到中
年，他越发感觉到健康的重要，和
弟弟一商量，两人从零开始学习
打乒乓。
玩一行，专一行。去年 $月之

前，哥俩几乎没摸过乒乓拍，可这
一打就上了瘾。“我们还专门请上
海队的退役球员做指导，有机会
还去看看国家队的比赛。乒乓
可不是一个小球这么简单，有
技术、有战术，博大精深。”邹文
伟说，打乒乓这半年多，自己减
重 %&多斤。这次，朋友推荐兄
弟俩来参赛，哥俩十分开心。

“听说，我俩是闵行区唯一一对参
赛的双胞胎，虽然比赛不求名次，
但也是对我们 !&个月训练的一
次检验。”

再圆乒乓梦
打乒乓是马昶小时候的爱

好，但因为下肢残疾，这项运动后
来离他越来越远。

' 年前一次偶然的机会，马
昶作为病人破例在医院参加了院
方为职工举办的乒乓赛，结果还
拿到了第一名，这又燃起了他心
中的那个乒乓梦。“我家小区里有
个活动室，参加完那次比赛后，我
就回小区里打乒乓。”不过，让马
昶没想到的是，小区居民的乒乓
水平远高于医生们。“我常常连五
六十岁的阿姨也打不过。”当然，
与高手过招，水平提高也快。一个
月前，马昶代表浦东新区获得上海
市肢残协会乒乓球团体赛冠军。
“去年，我在晚报上看到迎新

春乒乓球公开赛有一位独臂‘维
纳斯’，和健全人一起打球，成绩
也不错，这对我们残疾人的鼓舞
很大。今年赛事特地设立了残肢
组，很多乒乓爱好者都想来报
名。”马昶说，他记得“维纳斯”的
名字叫陈姚，后来，他们还在残疾
人乒乓赛赛场上碰过面。

本报记者 钟喆

! ! ! !这些天，当一些媒体还在大张
旗鼓准备“中国足球职业化 (&年”
的回顾时，原青岛中能队长刘健与
老东家因为是否“自由身”而衍生出
的“(&%"中国足坛第一案”，正闹得
沸沸扬扬，大有愈演愈烈之势。

远在千里之外的德甲联赛，差
不多同一时间，拜仁慕尼黑俱乐部
宣布，今年夏天从多特蒙德引进当家
前锋莱万多夫斯基。这名欧洲当红杀
手因为合同到期，是以自由球员身份
加盟，拜仁不用出一分转会费。
如果放在中国，按照青岛中能

与广州恒大这样的方式，拜仁与多
特两家豪门俱乐部早就“打”得不可
开交。但他们之间，却风平浪静、相
安无事，即便多特蒙德明显是做了
一笔大亏本的买卖。
作为局外人，很难分得清楚，刘

健与中能之间的合同，到底是已经
到期，还是如他老东家所言，又重新
签订了一份 $年的新合同。为了证
明自己的自由身，刘健甚至不顾隐

私，公开了阴阳两份合同，并怒骂中
能“伪造签名”。中能则是利用各种
方式在各种场合，指责刘健和恒大
不顾道义，不讲“游戏规则”。

规则当然要讲，但问题是，它到
底是“真规则”，还是“潜规则”？按理
说，球员与俱乐部是不是签了合同，
心里再清楚不过，缘何连这样最基本
的问题都会出现如此严重的分歧？
事实上，“刘健式问题”对人们来

说并不陌生。去年的这个时候，原申
花队长于涛同样是与老东家在是否
是“自由球员”上纠缠不清。不难发
现，于涛、申花、申鑫三方的“转会悬
案”，与刘健、中能、恒大之间如出一
辙。去年闹，今年还闹，合同纠纷怎么
年年有？
若干年前，欧洲足坛也曾有过

类似情况，后来因为一纸“博斯曼法
案”的出台，问题迎刃而解。

中国足球或许有自己的特色：
阴阳合同。交给中国足协备案的“阳
合同”天衣无缝，私下签订的“阴合

同”却是另一种说法，这在各家俱乐
部中已是公开的秘密，唯有中国足
协睁只眼闭只眼，因为他们是“始作
俑者”。$%%#年足协出台了一个$限

薪令%!规定球员月薪必须在 $!&&&

元以下!导致大量阴阳合同产生#谁

都知道! 球员不可能只拿这么一点

薪水#这早已名存实亡的$限薪令%!

何时才能被正式废除&

一个每年转会季都要爆出合同
问题的联赛，绝不是一个规范的、职
业的联赛。(&年太短，中国足球还
有太长的路要走。 本报记者 关尹

! ! ! !针对上周日晚香港甲组球队愉
园有球员被廉政公署带走一事，香
港足球总会昨天下午正式表态，称
将全力配合廉政公署调查，并待廉
署发布调查报告后再作回应。
香港文汇报记者还原了周日晚

上的情景，称 %&多名廉政公署专员
在全场比赛结束后，直接进入愉园
队的休息室，根据手中名单逐个带
走 )名球员，这些球员被带走时还
穿着球衣球裤，有的显得很惊恐。此
外，从前天晚上到昨天，愉园队又有
%&多名球员和工作人员被廉政公
署传召，不少人在协助调查后离开。
昨天下午，香港足球总会行政

总裁薛基辅赶往廉署开会，会后表

示香港足总将全力配合廉署调查，
但截至昨天未有人遭到起诉。除此
之外，不仅是愉园队，上月末发生诡
异乌龙事件的屯门队也已被廉署纳
入了调查范围。而据香港足总透露
的信息，愉园和屯门是香港甲组 %(

支球队中，唯有的两家由内地企业
赞助的俱乐部，队内有不少来自内
地的球员，目前尚不知晓这两支球
队本周末的比赛能否正常进行。
其实，香港足坛此前就爆出过

多起假球事件。(&&*年，当年效力
于愉园队的前沈阳金德球员于洋，
试图收买四海流浪队的喀麦隆外援
打假球，遭到对手拒绝。此后包括于
洋在内 + 名球员被拘捕，于洋在
,&%& 年 + 月被法院判入狱 %& 个
月。,&%%年，当时效力于香港甲组
港菁队的球员姚韡，在代表香港青

年队与俄罗斯青年队打友谊赛前，
收买了 ,名队友打假球，事后姚韡
承认了两项行贿罪指控，于当年被
法院判处劳教。
在多起事件曝光后，时任香港

甲组联赛竞赛总监的林诚驹就坦言
“不知道该怎么查”，并称欢迎司法
介入和球员内部举报。香港媒体在
采访一些匿名球员时!对方也坦承!

外围赌球集团常会引诱球员打假

球! 一场比赛的外围投注高达数十

万元!如果参与就可分得好几万元!

比踢球赚得多'

据悉，香港足总拟在今年 *月
推出超级联赛，足总希望假球风波
不会影响到赛事的推广。而从下个
赛季开始，香港足总为防止假球，将
要求所有俱乐部公开资金来源。

本报记者 许明

(博斯曼法案)

该法案规定! 有欧洲联盟公民

资格的球员! 与俱乐部合同期满之

后! 有权在不支付任何转会费的情

况下到欧盟另外任何国家踢球" 它

有效地保护了处于弱势一方的球员

的切身利益! 欧盟范围内的球员流

动也因此开始加速! 球队之间的人

员交流变得更加容易"

排列 '第 $(&&#期

中奖号码*' ( (

直选 +'&)注 %&&&元
组选三 )'')注 $$$元

排列 )第 $(&&#期

中奖号码*' ( ( ) %

直选 %)注 %&&&&&元
超级大乐透第 $(&&'期

中奖号码*&* ++ +' !+ '' , &) &#

一等奖 ,注 -)*)*%$元
二等奖 "%注 %%&--$元
三等奖 %%+注 '$&&元
四等奖 $%+注 $&&&元
五等奖 ''"$注 )&&元
六等奖 ,**',注 %&&元
七等奖 ",+"'%注 %&元
八等奖 "%+-$-+注 +元
一等奖基金积累数：,),-"*%+).$-元
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“2014中国足坛第一案”
折射行业怪圈———

“限薪令”不除
“潜规则”难破

香港足总表示将全力配合调查

放大乒乓台
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